

TALSMANDENS GRUPPE
SPRECHERGRUPPE
SPOKESMAN'S GROUP
GROUPE DU PORTE-PAROLE
GRUPPO DEL PORTAVOCE
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER

**INFORMATION
INFORMATORISCHE AUFZEICHNUNG
INFORMATION MEMO**

**NOTE D'INFORMATION
NOTA D'INFORMAZIONE
TER DOCUMENTIE**

Brussels, December 1973

COMMERCIAL CO-OPERATION AGREEMENT BETWEEN
THE EUROPEAN ECONOMIC COMMUNITY AND INDIA

INTRODUCTION

The Commercial Co-operation Agreement between the European Economic Community and India, signed in Brussels on Monday, 17 December 1973¹, marks a significant step forward in the Community's relations with the third world.

Firstly, it reflects the growing importance which the enlarged Community attaches to its relations with Asia. This is in fact the first trade agreement concluded by the Community with an Asian developing country. India is also one of the countries covered by the Joint Declaration of Intention annexed to the Final Act of the Treaty of Accession, under which the Community is committed to extending and strengthening its trade relations with the independent Asian Commonwealth countries and to seeking solutions to the trade problems that may arise for these countries as a result of British accession.²

Secondly, the agreement itself is of a new kind. Its purpose is essentially to provide a framework for expanding trade and for intensifying co-operation between the two partners in the economic field. The agreement thus provides a concrete example of the Community's global policy of development co-operation as a necessary complement to the policy of association with certain developing countries of Africa, the Caribbean, the Indian and Pacific Oceans.³

BACKGROUND TO THE NEGOTIATIONS

India has traditionally had close relations with Western Europe and particularly with Britain. It was also the first developing country to establish diplomatic relations with the Community in 1962. The Community for its part has taken a considerable number of measures in favour of Indian exports, including the suspension of duties on a certain number of products like tea in which India is particularly interested, as well as the sectoral agreements concluded with India concerning jute and coir products, cotton textiles and certain cottage industry products.

¹By Mr. Ivar NØRGAARD, President of the Council, and Sir Christopher SOAMES, Vice-President of the Commission, for the Community, and by Mr. D.P. CHATTOPADHYAYA, Minister of Commerce, for India.

²The other countries concerned are Bangladesh, Malaysia, Pakistan, Singapore and Sri Lanka (Ceylon).

³i.e. the 19 countries associated to the EEC under the Yaoundé Convention as well as the Commonwealth countries covered by Protocol 22 to the Treaty of Accession.

With the enlargement of the Community it became clear that relations with India would have to be put on a broader footing given that the loss of Commonwealth preference on the British market was likely to accentuate still further the traditional imbalance in trade between India and the EEC Member States. Following the Indian aide-memoire of 1971 requesting the opening of negotiations with the Community, the Commission forwarded a favourable recommendation to the Council in July 1972. In December 1972 the Council took a decision of principle to open negotiations with India and adopted a negotiating directive to the Commission at the beginning of April 1973.

Negotiations began in April and further meetings were held in June, July and October. The Commission delegation was led by Mr. Wolfgang ERNST, Deputy Director-General for External Relations, and the Indian delegation by H.E. B.R. PATEL, Ambassador to the European Communities, who was succeeded in July by H.E. K.B. LALL. The negotiations were concluded by Sir Christopher SOAMES and Professor CHATTOPADHYAYA, Indian Minister of Commerce, when the latter visited Brussels in November.

CONTENTS OF THE AGREEMENT

Preamble

This refers to the mutual desire of India and the Community to consolidate and expand their commercial and economic relations on the basis of comparative advantage and mutual benefit. The preamble states that trade is not an end in itself but a means for achieving wider economic and social objectives, and that modern commercial policy is an important instrument for furthering international economic co-operation. It also states that the time is ripe to give a new impetus to the mutual relationship between the enlarged Community and India, while affirming the parties' common commitment to the promotion of international economic relations founded on freedom, equality, justice and progress.

Basic Aims

The two parties agree to develop their commercial exchanges with a view to improving the balance of their mutual trade at as high a level as possible. They agree to grant each other most-favoured nation treatment in accordance with GATT, to apply the highest degree of liberalisation of imports and exports, and to promote the development and diversification of each other's imports. They also agree to encourage co-operation between their respective economic organisations, particularly those concerned with export promotion. Finally, they may develop economic co-operation linked with trade in fields of mutual interest to both parties in the light of developments in the economic policies of the Community and India.

The Joint Commission is the main instrument provided for in the Agreement. Its overall task is to ensure the proper functioning of the Agreement, to examine any difficulties hindering the development and diversification of trade, and to recommend practical measures for action by the Community and India. In particular, the Joint Commission is required to seek ways and means of encouraging economic and commercial co-operation and to study how to overcome trade barriers, particularly those of a non-tariff or quasi-tariff nature. It will also recommend ways and means for the progressive adaptation of their trade patterns and marketing structures, and facilitate the exchange of information on all subjects concerning possible co-operation in the economic field.

The Joint Commission will also be entrusted with the supervision of the sectoral agreements concluded between the Community and India on jute and coir products, textiles and cottage industry goods.

TRADE MEASURES

The Agreement, which is of an entirely non-preferential nature, does not provide for any trade concessions as such, but a certain number of measures taken by the Community in favour of India should be mentioned in connection with the Agreement.

1. Binding of tariff suspensions

The Community has declared itself ready to bind under GATT the tariff suspensions already applied autonomously for tea, pepper for industrial use, cardamoms and "East India 'kips'".

2. Generalised preferences

The Community scheme, introduced in July 1971, remains entirely autonomous, but it has been agreed that the Joint Commission will make recommendations for an efficient utilisation of all available instruments, including the GSP, for promoting trade in items of interest to India. The Community has also indicated its willingness to take account of Indian interests when considering improvements in the GSP. It should be pointed out that a number of products of particular interest to India have already been incorporated in the Community's GSP for 1974 in accordance with the Joint Declaration of Intention.¹

3. Jute and coir products

Sectoral agreements have also been concluded with India concerning the export of jute and coir products. These agreements, which are to be signed the same day as the Commercial Co-operation Agreement, replace the existing agreements which expired at the end of 1972 and which have been prolonged on a de facto basis till the end of 1973. Under the new agreements, the enlarged Community agrees within its Generalised Preferences Scheme to reduce the duty on imports of jute and coir products by 40% in 1974 and by 60% in 1975 (except for a certain category of jute cloths for which the reduction will be only 50%). In return, India has agreed to limit her exports of certain categories of jute to an agreed figure.

In order to avoid any disruption of trade, Britain and Denmark will continue to apply zero duties in 1974.

4. Textiles

The Bilateral Agreement on Cotton Textiles between India and the EEC, concluded in the framework of the GATT Long-Term Agreement, is due to be replaced by a new bilateral agreement under the Multi-Fibres Agreement at present being negotiated in Geneva.

¹See "First stage in the implementation of the declaration of intent concerning the commercial relations with certain Asian countries" (Commission communication to the Council of 24 October 1973, reference COM(73)1801).

TALSMANDENS GRUPPE
SPRECHERGRUPPE
SPOKESMAN'S GROUP
GROUPE DU PORTE-PAROLE
GRUPPO DEL PORTAVOCE
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER

**INFORMATION
INFORMATORISCHE AUFZEICHNUNG
INFORMATION MEMO**

**NOTE D'INFORMATION
NOTA D'INFORMAZIONE
TER DOCUMENTIE**

Bruxelles, le 17 décembre 1973

L'ACCORD DE COOPERATION COMMERCIALE ENTRE LA CEE ET L'INDE

INTRODUCTION

L'accord de Coopération Commerciale conclu entre la Communauté Economique Européenne et l'Inde et signé à Bruxelles le lundi 17 décembre (1), marque une étape importante dans l'évolution des relations entre la Communauté et le Tiers Monde.

L'accord traduit d'abord l'importance croissante que la Communauté élargie attache à ses relations avec l'Asie. En effet, il s'agit du premier accord commercial global avec un pays en voie de développement d'Asie. Il est à noter que l'Inde est l'un des pays couverts par la Déclaration commune d'intention annexée à l'Acte final du Traité d'adhésion. Au termes de cette déclaration la Communauté s'est engagée à améliorer et à renforcer ses relations commerciales avec les pays asiatiques indépendants du Commonwealth et à rechercher des solutions aux problèmes qui pourraient se poser à ces pays à la suite de l'adhésion britannique. L'accord lui-même est d'un type nouveau, son but étant essentiellement d'établir un cadre pour accroître les échanges commerciaux et pour développer la coopération entre les deux parties dans le domaine économique. Il traduit ainsi de façon concrète la politique globale de coopération au développement de la Communauté, complément indispensable à la politique d'association mise en oeuvre à l'égard de certains pays en voie de développement de l'Afrique, des Caraïbes et des océans Indien et Pacifique (2).

HISTORIQUE DES NEGOCIATIONS

L'Inde a traditionnellement eu des relations étroites avec l'Europe occidentale et plus particulièrement avec la Grande Bretagne. En outre, elle a été le premier pays en voie de développement à établir des relations diplomatiques avec la Communauté en 1962. De son côté, la Communauté a pris plusieurs mesures en faveur des exportations indiennes, y compris la suppression des droits à l'importation de certains

..../..

(1) L'accord a été signé pour la Communauté par M. Ivar NØRGAARD, Président du Conseil et par Sir Christopher SCAMES, et pour l'Inde par M. CHATTOPADHYAYA, Ministre du Commerce.

(2) C'est-à-dire, Bangladesh, Inde, Malaisie, Pakistan, Singapour et Sri Lanka (Ceylan).

produits qui intéressent particulièrement l'Inde dont le thé, ainsi que la conclusion d'accords sectoriels avec l'Inde concernant les produits du jute et du coco, les textiles de coton et les produits de l'artisanat.

L'élargissement a conduit la Communauté à mettre ses relations avec l'Inde sur des bases plus larges, d'autant plus que la perte des préférences tarifaires sur le marché britannique dans le cadre du Commonwealth risquerait d'accroître encore le déséquilibre traditionnel de la balance commerciale entre l'Inde et les Etats membres de la CEE. A la suite d'une démarche indienne en 1971 demandant l'ouverture de négociations avec la Communauté, la Commission a transmis une recommandation au Conseil en juillet 1972. En décembre 1972 le Conseil a décidé en principe d'ouvrir des négociations avec l'Inde, et il a approuvé les directives de négociation à la Commission au début d'avril 1973.

Les négociations se sont ouvertes en avril 1973 et se sont poursuivies en juin, juillet et octobre. La délégation de la Commission était conduite par M. Wolfgang ERNST, Directeur Général adjoint aux relations extérieures, et la délégation indienne par S.E. B.R. PATEL, Ambassadeur auprès des Communautés européennes, et à partir de juillet par S.E. M. l'Ambassadeur K.B. LALL. Les négociations ont été conclues par Sir Christopher SOAMES, Vice-Président de la Commission, et M. le Prof. CHATTOPADHYAYA, Ministre indien du commerce, lors de la visite de ce dernier à Bruxelles en novembre.

CONTENU DE L'ACCORD

Préambule.

Les deux parties soulignent leur volonté commune de consolider et d'étendre leurs relations économiques et commerciales en se fondant sur leurs avantages comparés et sur la base d'échanges mutuellement profitables. Elles constatent que les échanges commerciaux ne sont pas une fin en soi, mais un moyen de progresser vers des objectifs économiques et sociaux plus ambitieux, et qu'une politique commerciale moderne constitue un instrument de choix pour favoriser la coopération économique internationale. Elles affirment le moment venu de donner une impulsion nouvelle aux relations mutuelles entre la Communauté élargie et l'Inde, compte tenu de leur attachement commun à la promotion des relations économiques internationales fondées sur la liberté, l'égalité, la justice et le progrès.

OBJECTIFS

Les deux parties ont décidé de développer leurs échanges commerciaux en vue d'améliorer l'équilibre de leurs échanges mutuels au niveau le plus élevé possible. Elles s'accordent le traitement de la nation la plus favorisée conformément aux dispositions du GATT, ainsi que le degré le plus élevé de libération des importations et des exportations, et s'engagent à promouvoir le développement et la diversification de leurs importations réciproques. Elles s'engagent également à favoriser la coopération entre leurs organisations économiques, notamment dans le domaine de la promotion des exportations. Enfin, les deux parties peuvent développer la coopération économique liée aux échanges commerciaux, compte tenu de l'évolution des politiques économiques de la Communauté et de l'Inde.

LA COMMISSION MIXTE

La Commission mixte est le principal instrument prévu par l'Accord. Son mandat général est de veiller au bon fonctionnement de l'Accord, d'examiner toutes difficultés pouvant entraver le développement et la diversification des échanges commerciaux, et de recommander des mesures pratiques à mettre en oeuvre par la Communauté ou par l'Inde, selon le cas. La Commission mixte devra notamment :

- rechercher les moyens de favoriser la coopération économique et commerciale;
- étudier les moyens de surmonter les obstacles non-tarifaires et para-tarifaires aux échanges;
- recommander toutes mesures permettant d'adapter progressivement les courants d'échanges et les structures de commercialisation;
- faciliter les échanges d'informations sur toutes questions ayant trait aux possibilités de coopération économique.

La Commission mixte aura également pour tâche de veiller au bon fonctionnement des accords sectoriels conclus entre la Communauté et l'Inde concernant le commerce des produits de jute, de coco et de coton ainsi que les produits artisanaux.

MESURES COMMERCIALES

L'Accord qui est de caractère non-préférentiel, ne contient pas de concessions commerciales, mais il convient de rappeler dans ce contexte certaines mesures prises par la Communauté en faveur de l'Inde.

1. Consolidation de suspension tarifaires.

La Communauté s'est déclarée disposée à consolider au titre du GATT, les suspensions tarifaires déjà appliquées, de façon autonome, aux produits tels le thé, le poivre (à usage industriel), cardamomes et des peaux de bovins (East India Kips).

2. Préférences Généralisées.

La Communauté avait mis en oeuvre le système des préférences généralisées, sur une base entièrement autonome, en juillet 1971, mais elle a accepté que la Commission mixte puisse faire des recommandations en ce qui concerne l'utilisation efficace de tous les moyens disponibles y compris le système des préférences généralisées en vue de promouvoir les échanges de produits intéressant l'Inde. La Communauté s'est également déclarée disposée, dans le cadre des efforts qu'elle déploie pour améliorer les préférences généralisées à tenir compte des intérêts indiens. Rappelons à cet égard qu'un certain nombre de produits intéressant plus particulièrement l'Inde ont déjà été incorporés dans le système des préférences généralisées pour 1974, ceci conformément à la déclaration d'intention (1).

(1) Voir "Première étape dans l'implémentation de la déclaration d'intention concernant les relations commerciales avec certains pays asiatiques

3. Produits de jute et de coco

Des accords sectoriels ont été conclus avec l'Inde en ce qui concerne le commerce des produits de jute et de coco. Ces accords, qui seront signés en même temps que l'Accord de coopération commerciale, remplacent les accords existants qui étaient venus à échéance fin 1972 et qui ont été reconduits sur une base ad hoc pour 1973. Aux termes de ces Accords la Communauté s'engage dans le cadre du système des préférences généralisées, à réduire les droits de douane de 40 % en 1974 et de 60% en 1975 (50% seulement pour certains tissus de jute). De son côté l'Inde appliquera une auto-limitation de ses exportations de certaines catégories de produits de jute.

Afin d'éviter toute perturbation des échanges, le Royaume-Uni et le Danemark continueront à importer ces produits en franchise de droits en 1974.

4. Textiles de coton.

L'Accord bilatéral entre la Communauté et l'Inde, conclu dans le cadre de l' Accord à long terme du GATT, sera sans doute remplacé par un nouvel accord, conformément aux dispositions de l'Accord tous fibres actuellement en négociation à Genève.